



Juan Villoro

PÁG. 6

Faltan para SÁPICA

FALTAN:  
**4**  
días

Regístrate en:  
www.sapica.com

# am2

MÉXICO  
OPINIÓN  
MUNDO  
VALOR AGREGADO  
CULTURA



CON INFORMACIÓN DE:

am.com.mx

Viernes 24 de agosto de 2018

Sección B

Vía Facebook  
síguenos en periodicoam

Vía Twitter  
síguenos en @periodicoam

## Acapara el poder Obrador

» Cuauhtémoc Cárdenas alerta que inicia el nuevo Gobierno con señales contradictorias y advierte riesgos de centralizar decisiones

Guadalupe Irizar  
Agencia Reforma  
Ciudad de México

### REPORTE

A través de la organización Por México Hoy, Cuauhtémoc Cárdenas alertó sobre los riesgos de centralizar decisiones en la próxima Administración de Andrés Manuel López Obrador.

"Pueden llevar a excesos centralistas, propios de un gobierno que controla los poderes Ejecutivo y Legislativo, como la creación de delegaciones federales únicas, a manera de prefecturas que pueden marginar a las autoridades locales y constituirse en el verdadero poder local", indica en un texto difundido el miércoles.

Sostiene que si bien, el triunfo de Obrador y de Morena expresan un logro ante el hartazgo, descontento, sufrimiento y enojo de los ciudadanos, también es la expresión de una amalgama de intereses que llevan a considerar que no es la izquierda la que llega al poder.

En dicho análisis, titulado "El nue-

vo Gobierno y lo que sigue", se describe que la nueva Administración inicia con señales contradictorias, dando seguridad a los grupos financieros y empresariales, y sin anuncios que remitan a un posible cambio de fondo, estructural.

"El poder económico y el poder mediático tienen presencia activa en la promoción de sus intereses", cuestiona.

Y advierte que "se abre un proceso inédito que debe aprovecharse para ampliar la organización y desarrollo de las fuerzas de transformación del país. Diversas organizaciones locales y ciudadanos participaron del proceso electoral, desde una visión independiente y de renovación".

» Ni en la campaña ni en los primeros anuncios de sus proyectos y políticas públicas se han mencionado cambios a los artículos con los que se impulsó la reforma energética en 2013. «

"Por México Hoy".

PÁG. 2



## Pegan a Sonora inundaciones

La Secretaría de la Defensa Nacional implementó en Sonora el Plan DN-III de apoyo a la población tras las fuertes lluvias que azotaron a Nogales. Las tormentas provocaron inundaciones, apagones y daños a viviendas en diversos municipios. También en la zona fronteriza se presentaron inundaciones y derrumbes en la carretera Cananea-Ímuris. (A.R.)



## Provoca e-factura dolores de cabeza

Alfredo González  
Agencia Reforma  
Ciudad de México

### SAT

Las nuevas disposiciones de facturación electrónica que entrarán en vigor en septiembre complicarán el control de la cobranza, provocando severos dolores de cabeza, sobre todo a las empresas más pequeñas.

A partir del próximo mes, cada vez que algún contribuyente reciba un pago o expida un Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) a sus clientes, deberá generar también un "Comprobante de Pago Digital" (CPD) en el caso de hacer ventas a crédito o en parcialidades.

Héctor Nava Rodríguez, presidente del Instituto de Contadores en Servicios Digitales (Inocedi) -aso-

ciación que agremia a especialistas en contabilidad electrónica-, advirtió que con la nueva figura los contribuyentes tendrán muchas complicaciones para llevar un control de sus sistemas internos de cobranza.

Señaló que la mayoría de las compañías carece de la tecnología digital o el software para rastrear, a veces hasta miles de depósitos bancarios por sus ventas.

Ante ello, algunas empresas tendrán que incurrir en cuantiosas inversiones de tecnología para desarrollar un software que les permita internamente identificar cada depósito que reciban de sus clientes para poder expedir el CPD.

Nava Rodríguez anticipó que otra complicación vendrá cuando empresas pequeñas tengan que pagar IVA al SAT antes de que sus grandes clientes les liquiden la factura.

Explicó que el problema se presentará, como es costumbre, cuando un cliente grande le pide a su proveedor

pequeño que le expida una factura como si fuera de contado, aunque ésta se vaya a pagar en 60 o 90 días.

"Algunos contribuyentes optan por negociar con sus grandes clientes, para no perderlos, la emisión de facturas electrónicas como si fueran ventas al contado, cuando en realidad son a crédito o en parcialidades, por lo que con el nuevo esquema pagarán el IVA al SAT antes de retenerlo a sus clientes", afirmó Nava Rodríguez.

"Es como si el SAT se cobrara el IVA a lo chino".

Gustavo Leal Cueva, socio de la Consultora Leal Benavides y Asociados y presidente de Fiscalía, coincidió en que el CPD implica una enorme tarea de "rastreo" de depósitos que correspondan a facturas por ventas a crédito.

"Deberán buscarlos, ordenarlos e incluso rastrearlos en caso de que no hayan sido emitidos para cotarlos con las facturas", señaló.



El líder moral del PRD y tres veces candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas.

## MÉXICO Quieren de taxi avión presidencial

El empresario Gustavo Jiménez Pons propuso al presidente electo Andrés Manuel López Obrador mil 900 millones de pesos por la polémica nave, e incluso se lo ofreció para cuando realice algunos viajes ya sea nacionales o al extranjero.

PÁG. 2



## COMBUSTIBLE Suprimen quema de gas

El próximo Gobierno tiene entre sus planes reducir ventee de gas que representa 511 millones de pies cúbicos diarios equivalentes al 13.78% del gas importado por Pemex.

PÁG. 8

## Imparte el Tec clase con un... iholograma!

Redacción

### TECNOLOGÍA

Por primera vez en su historia, el Tecnológico de Monterrey dio una clase formal con un holograma bidimensional a más de 160 alumnos de 5 campus.

Aunque el Tec es pionero en clases de telepresencia, no había tenido todavía una clase formal donde el maestro fuera un holograma y los

estudiantes pudieran verlo, proyectado de cuerpo entero, a kilómetros de distancia, informó la institución.

El hecho ocurrió el martes 21 en la clase de Física I, donde la imagen holográfica del profesor Alfonso Serrano Heredia fue proyectada en salones de los campus Monterrey, Saltillo, Chihuahua, Laguna y Tampico, publicó el portal de aristeguinoticias.com.

"Fue algo nuevo y me gustó, fue interesante [...], el profesor no tiene que estar ahí y puede dar clases a muchos

salones a la vez", dijo, a su vez, Marcelo González, alumno del campus Monterrey.



La imagen holográfica del profesor Alfonso Serrano Heredia.